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Postulat Helen Oertli (Grûne) und Mitunterzeichnende
"Mehr Bâume im Opfikerpark"
Beantwortung 7.4.0

Gestûtzt auf den Antrag des Stadtrates vom 13. Februar 2024 und auf Art. 18,

lit. d der Gemeindeordnung sowie Art. 38 des Organisationserlasses des Ge-
meinderates

BESCHLIESST DER GEMEINDERAT

1. Die Antwort des Stadtrats zum Postulat "Mehr Bâume im Opfikerpark" von
Helen Oertli (Grûne) wird positiv AJr Kenntnis genommen.

2. Das Postulat wird als erledigt abgeschrieben

3. Mitteilung durch Protokollauszug an

- Helen Oertli, Wright-Strasse 53, 8152 Glattpark (Opfikon)
- Stadtrat
- Bau und lnfrastruktur
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BERICHT

1. Ausgangslage

Die Gemeinderâtin Helen Oertli (Grune) und Mitunterzeichnende haben am
22. Augusl2022 das Postulat "Mehr Bâume im Opfikerpark" eingereicht. Die
Geschâftsleitung des Gemeinderates hat die Mitglieder des Stadt- und Gemein-
derates am 22, August 2022 ûber den Eingang des Postulats in Kenntnis ge-

setzt. Das Postulat wurde an der Gemeinderatssitzung vom 5. Dezember 2022
durch Helen Oertli im Rat begrùndet. Der Stadtrat hat das Postulat mit Stadt-
ratsbeschluss Nr. 2022-275 vom 6. Dezember 2022 entgegengenommen und

den Ressortvorstand Bau und lnfrastruktur beauftragt, dem Stadtrat einen Be-
antwortungsentwurf zur Beschlussfassung vorzulegen. An der Gemeinderats-
sitzung vom 6. Màr22023 wurde das Postulat vom Gemeinderat ûbenviesen.
Gemâss Art. 38 Organisationserlass Gemeinderat hat der Stadtrat innert 12Mo'
naten nach der Ûbenrueisung dem Rat Bericht zu erstatten.

2. Postulat

lm Dezember 2022 wurde eine Petition fûr "Mehr Bâume im Glattpark (Opfiker-
park)" eingereicht. Durch diese Bâume soll fehlender Schatten auf den grossen
Wiesen entstehen, um Menschen vor starker Sonneneinstrahlung zu schÛtzen
und zu ktihlen. Mit dem zusâtzlichen Postulat wurde der Stadtrat gebeten, ge-

eignete Massnahmen zu prûfen. lnsbesondere sollten folgende Massnahmen
bezuglich Eignung und Umsetzbarkeit analysiert werden:

Anpassung des Gestaltungskonzeptes des Opfikerparks mit dem Planungs-
bûro in Bezug auf zusàtzliche Bâume und ausreichend Schattenflâchen.
Grossrâumige Aktivitàten und Veranstaltungen sollen weiterhin môglich
sein.
Prûfen von geeigneten Baumarten, die klimaresistent sind. Einheimische
Baumarten sind vorzuziehen.
Erarbeitung einer Strategie, damit Bâume langfristig gepflegt und geschUtzt

werden.
ln Bereichen, wo die Pflanzung von Bâumen nicht môglich ist - Strand und

betonierter Spielbereich - eine Alternative erarbeiten, wie auch dort Schat-
tenflâchen geschaffen werden kônnen.

3. Beantwortung des Postulats

Aufgrund des Urheberrechts wurde eine Verânderung des Parks ûber lange Zeit

als kritisch erachtet, weshalb erst Mitte 2022 die Kosten fÛr ein Grossgrllnkon-
zept in die Erfolgsrechnung 2023 aufgenommen wurden.
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Das Grossgrûnkonzept, welches die Beschattung der GrUnflâchen, die Entwick-
lung vegetationstechnischer Lôsungen bei den Kanzeln und vegetationstechni-
sche Massnahmen bei den Bachlâufen umfasst, wird mit der Zûrcher Hoch-
schule fûr Angewandte Wissenschaften (ZHAW) erarbeitet. Als erstes Arbeits-
paket wurde die Beschattung der Parkflâche angegangen. FUr die Wahrung des
Urheberrechts wurde das Landschaftsarchitekten-Team Kiefer/Altermatt hinzu-
gezogen. lm Frùhjahr wurden zwei Testflâchen mit je 5 Bâumen geschaffen. Da
die Bâume mit Sandflâchen und kurzem Unteruuuchs gut angewachsen sind,
konnte das Beschattungskonzept weiter erarbeitet werden.

Mit Stadtratsbeschluss vom 19. Dezember 2023 stimmte der Stadtrat dem Kon-
zept zur Pflanzung von rund 30 Bâumen im Opfikerpark zu. Um môglichst ein-
heimische und klimaresistente Baumarten zu wâhlen, die Hitze und feuchten
Boden ertragen, wurden neben der ZHAW, der Landschaftsarchitektin, Frau
Kiefer, der Grûnunterhalt der Stadt Opfikon und weitere Experten wie der Fôrs-
ter miteinbezogen,

Mit Baumpatenschaften wird Privaten und Unternehmen ermôglicht, sich mit
den Kosten fûr einen Baum und die Pflanzung an der Beschattung im Opfiker-
park zu beteiligen. Die Pflege der Bâume bleibt bei der Stadt Opfikon, damit das
Monitoring und môgliche notwendige I nterventionen gewâhrleistet sind.

ln Bereichen, wo die Pflanzung von Bâumen nicht môglich ist, wie am Strand
oder auf den betonierten Spielbereichen, konnte bis jetzt noch keine geeignete
Beschattungslôsung gefunden werden, die Wind und Wetter standhâlt.

4. Antrag

Dem Gemeinderat wird beantragt, das Postulat, gestûtzt auf die Beantwortung
des Stadtrats, als erledigt abzuschreiben.

NAMENS DES STADTRATES
Prâsid reiber
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Roman Schmid Willi Bleiker


